



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 18 de noviembre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Insólito dictamen policial.**

+Expertos de la Policía Nacional estiman que la bala que mató a María Jose Bravo reboto antes dos veces.

+Otros expertos afirman que si el proyectil hubiera rebotado, habría perdido su fuerza mortal.

**+Contraloría absuelve a Alemán por "Huaca 2".**

+Ex Presidente usó de manera discrecional 120 millones de dólares.

**+Obispos critican a medios otra vez.**

+Pero guardan silencio sobre asesinato de periodista.

**+Diputados se recetan armas.**

Legislador liberal argumentan fusiles para repeler a los delincuentes.

#### El Nuevo Diario

**+Limpien a Alemán.**

+Hunden al prófugo Esteban Duquestrada y todo listo para que preso de mentira quede libre.

+Monumental farsa sería sellada con la absolución del Tribunal de Apelaciones, lo que parece inminente.

+De nada valieron las abundantes pruebas aportadas por la Procuraduría.

**+Noche de Pandillas deja dos muertos.**

+Enfrentamiento a balazos en Chinandega.

+Pelea inició la noche del martes y terminó la madrugada del miércoles.

+Policía encuentra numerosos casquillos, municiones sin percutar, una escopeta y un arma "hechiza".

+16 personas están detenidas y ya fueron identificados los autores de los homicidios.

**+Fisk la emprende contra los obispos.**

+Cardenal Obando y Bravo se retiró de encuentro.

+Monseñor Brenes no se siente ofendido "por punto de vista".

**+Veinte muertos en naufragio.**

+Viajaban en endeble embarcación que chocó con arrecifes.

+En total eran 38 personas y cifra trágica puede crecer.

**+ "Están excomulgados".**

+Vicario de la Curia Arzobispal sobre profanadores.

+Acción contra templo es parte de escalada de violencia.

+Mons. Montenegro asegura que grupos de jóvenes son influenciados por modas diabólicas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Los vetos presidenciales.**

El presidente Enrique Bolaños dirigió el martes de esta semana un mensaje a la nación, para explicar las razones que tuvo para vetar cuatro proyectos de ley recientemente dictados por la Asamblea Nacional. Es razonable el argumento del presidente Enrique Bolaños para justificar el veto al proyecto de ley de incremento del cuatro y medio al seis por ciento en las transferencias presupuestarias a los municipios.

De manera que el Presidente no debe temer que los diputados arnoldistas y sandinistas le rechacen estos vetos, ni se debe dejar chantajear por las amenazas de destitución y de alteración de la institucionalidad democrática del país. En todo caso, no es cierto que el objetivo fundamental del Presidente de la República sea el de completar a como sea el período para el cual fue elegido. Su obligación primordial es defender los intereses nacionales y cumplir el juramento de principio que hizo su alto cargo.

### Opinión

#### La Prensa

##### **Balance de elecciones. (Rosa Marina Zelaya Velásquez)**

En las recientes Elecciones de Autoridades municipales se evidencio la amenaza a nuestra frágil democracia con la abstención más alta de la historia contemporánea de Nicaragua: el 54 por ciento de ciudadanos no votaron, de tal suerte que la abstención fue la ganadora de las elecciones.

Los desafíos están planteados, las formas de superar los problemas, errores u obstáculos al ejercicio de la democracia está en cada uno de nosotros, con especial posibilidad real de los cambios por ser autoridades del país y en los partidos políticos.

##### **¿Qué pasaría sin el Cafta? (David Castillo)**

Una gran proporción de nuestras exportaciones tienen el beneficio de ingresar a los EEUU con aranceles cero, producto de una iniciativa unilateral que EEUU adoptó conocida como la Iniciativa de la Cuenta del Caribe. Esta iniciativa beneficia a todos los países de la región Centro Americana y del Caribe y ha sido el impulso a muchas inversiones en nuestro país con el fin de gozar esos incentivos arancelarios que tienen determinados productos.

¿Qué sucede con la Iniciativa de la Cuenca del Caribe si comienza la vigencia de CAFTA? Es una pregunta clave que debemos contestarnos los nicaragüenses dado que como lo referí anteriormente los beneficios a muchos de nuestros productos. Los EEUU la concedió y la puede eliminar en el momento que desee.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 3 -

### El Nuevo Diario

#### **Los energúmenos. (Rosario Murillo)**

¡Que la inteligencia venza a la desgracia! Que el Espíritu se imponga sobre la barbarie. ¡Que la democracia verdadera se ejerza, se defienda y sea para bien de Nicaragua, bendita y libre!.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Polémica por la Sisep. (Pág. 3 A)**

+Representantes de la bancadas mayoritarias minimizan posible impacto económico del Sisep.

+Director de Telcor cuestiona viabilidad de Superintendencia de Servicios y esgrime críticas del BM.

##### **+Liberales rechazan críticas de Fisk. (Pág. 3 A)**

+Dirigentes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) desestimaron las críticas del subsecretario de Estado adjunto de Estado Unidos, Dan Fisk, quien les sugirió que olvidaran al líder liberal Arnoldo Alemán.

##### **+Instan a “pacto de la propiedad”. (Pág. 4 A)**

+Hacienda propone mesa de diálogo para buscar solución al problema.

+Instituciones reconocen existencia “mafias” tras el problema.

##### **+Rosales: “Veto es contradictorio”. (Pág. 4 A)**

+El veto del Poder Ejecutivo a la Ley de Carrera Judicial no sólo implicaría una reforma a la Constitución, sino que veda el derecho a los funcionarios judiciales a optar a un cargo de elección popular, indicó el magistrado de la CSJ, Francisco Rosales.

##### **+OEA pide aclarar el asesinato de periodista nica . (Pág. 7 A)**

+EEUU quiere más garantías para la libertad de prensa.

### El Nuevo Diario

##### **+Bolaños vetará Ley de Armas. (Pág. 3 A)**

+Advierte titular de Defensa.

+Esta ley le impediría cumplirle a Estados Unidos.

##### **+Magistrados dan largas a resolución de impugnaciones. (Pág. 3 A)**

+Hoy vence el plazo para conocer resultados finales de las elecciones.

+APRE se entrevistó con embajadores de Unión Europea.

##### **+Fisk bendice a Montealegre. (Pág. 3 A)**

+A pesar de duros del PLC.

+Ex secretario de la Presidencia recibió en su residencia a emisario norteamericano.

+Correligionarios de Montealegre vaticinan que jamás será candidato presidencial.

##### **+Partidos y ex socios políticos renuentes a aliarse con PLC. (Pág. 4 A)**

+PLC reconoce que sin éstos no pueden contra el FSLN.

+Ex aliados enrostran menosprecio con el fueron tratados.

##### **+Ministros serán ratificados 15 días después de nombrados. (Pág. 4 A)**

+Posiblemente a partir de enero.

##### **+Superintendencia de Servicios Públicos va para estos días. (Pág. 4 A)**

+Después de la Ley de Armas.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 4 -

+Repartidera de cargos en lo fino.

**+Robelo quiere US\$ 65.8 millones por el BECA. (Pág. 5 A)**

+Para resarcir lucro cesante, manifiesta.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Alejandro Martínez Cuenca (Analista Político)

Tema: Resultados de las elecciones municipales

+Martínez Cuenca cree que el problema del abstencionismo en las pasadas elecciones no tiene tanto que ver con la Ley Electoral, como con la desesperanza que hay en la gente. “Ahora tenemos que prepararnos para una campaña nacional y lo más importante es rescatar en la gente, la esperanza de que es válida su participación”, expresó.

+Respecto a la visita del Subsecretario de Estado norteamericano, Dan Fisk, Martínez dijo que rechazaba la falta de respeto con la que Fisk, ha tratado a Nicaragua y aseguró que es ese comportamiento negativo, es el que deja el sentir que la dignidad nacional se sigue pisoteando. Agregó que el proyecto que Nicaragua requiere, es un proyecto que rescate la dignidad nacional, para evitar que cuando nos vean en bandos diferentes, tengan que venir ellos a ponernos a hablar.

+Manifestó que se debe buscar la unificación de Nicaragua, no sólo la de sandinistas y liberales, católicos y evangélicos, “debemos despolarizar el país y las intervenciones que se hacen desde afuera no contribuyen a la estabilidad del país”, opinó.

#### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dra. Leticia Herrera (Juez 2da. Distrito Penal-Adolescente) y Dra. Adda Benicia Vanegas (Juez 1ro. Distrito Penal-Adolescente)

Tema: 6 años del Código de la Niñez y la Adolescencia

+Vanegas dijo que el Departamento de Protección al Menor, del Ministerio de la Familia, ha brillado por su ausencia en la participación de la implementación de las políticas públicas. Vanegas destacó que la Ministra de la Familia tiene buena voluntad, pero ella no puede hacerse cargo de todo.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

#### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Juventud al rojo vivo**

Director: Christian López

Tema: Resolución de la Contraloría General de la República

+Sandoval comentó que mientras Arnoldo Alemán siga representando un potencial obstáculo, para el Frente Sandinista y para el Presidente Bolaños, ahí seguirá pagando una pena totalmente política.

+Dijo que era posible que si llegase a salir libre el Dr. Alemán, salga el Ing. Bolaños diciendo que esto



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 5 -

fue producto del pacto de los últimos acuerdos del Frente Sandinista y el PLC.

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Resolución de la Contraloría General de la República

+Payán manifestó que la resolución de la Contraloría es la que debió esperar cualquier juez, para iniciar el proceso judicial contra Arnoldo Alemán.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Comentarios sobre el artículo que publicó Trinchera de la Noticia sobre la reunión entre el Subsecretario de Defensa de EE.UU., Dan Fisk, y el Cardenal Obando

+Miranda comentó que el Cardenal le dio una cátedra de dignidad a los liberales, conservadores y los pseudos dirigentes que habían convocado a Fisk.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+El Procurador de Justicia, Alberto Novoa, aseguró que la CGR tiene en su poder suficientes pruebas documentales que comprueban la comisión del delito por parte de Arnoldo Alemán, en el caso de la Huaca. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Comisión pro defensa de los Derechos Humanos de Arnoldo Alemán, reclamó la libertad de su líder en base a la resolución de la Contraloría, que dice que no se encontraron evidencias de que Alemán esté involucrado en el caso de la Huaca. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal, y el ex Magistrado de la CSJ, Fernando Zelaya Rojas, se reunieron con la Presidenta de la CSJ, Yadira Centeno, para cabildear sobre el veto parcial que hizo el Presidente Enrique Bolaños a la Ley de Carrera Judicial, posición que mantendrán firme. Centeno aseguró que no darán pié atrás respecto al veto. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Enrique Quiñónez reiteró que continuarán defendiendo y demandando la libertad de Arnoldo Alemán. Aceptó que cometieron errores en las pasadas elecciones, pero aseguró que los resolverán y ganarán las elecciones Presidenciales del 2006. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Según un estudio del Banco Mundial, el proyecto de Ley de Superintendencia de Servicios Públicos contiene ambigüedades, no asegura independencia y funcionamiento técnico para esta institución, además genera inseguridad jurídica con vacíos que actualmente tiene. Por su parte el bloque liberosandinista de la Asamblea Nacional refutó los argumentos del Banco Mundial y aseguraron que aprobarán la Ley tal y como está. Se mencionan nombres como el de Víctor Guerrero y David Robleto, para ocupar el puesto de Superintendente de Servicios Públicos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Pronunciamiento de los Obispos en ocasión de la celebración de La Purísima. La carta de los Obispos llama a la población a celebrar esta fiesta en el marco de los 150 años de la definición del Dogma. En la carta los Obispos también dicen: "Dios está en el corazón del hombre, la lucha contra el egoísmo plasmada en un capitalismo inhumano, contra la soberbia y autosuficiencia de quien cierra la oportunidad del diálogo contra el silencio y la tergiversación de algunos medios de comunicación que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:06

PAG - 6 -

perdiendo la objetividad se ponen al servicio de gentes que defienden sus propios intereses, personales o de grupo. La Iglesia Católica hace un llamado a la reflexión y la conciencia de ser cristiano, tener amor al prójimo, despojarnos de toda tentación de tener y poder que tanto ha hecho daño a nuestra sociedad”. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+Miembros del COMPES se mostraron de acuerdo con el veto presidencial a la Ley de Transferencias Municipales. Según José Luis Velásquez, Presidente del COMPES, el hecho de que los diputados incrementen las transferencias del 4.5% al 6% obedece a intereses políticos. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Los diputados aprobaron el arto. 33 de la Ley de Armas que autoriza a los diputados portar cualquier tipo de armas. Este artículo causó mucha polémica en la Asamblea Nacional y el diputado José Figueroa aseguró que éste arto. ha sido mal interpretado, puesto que no hay razón para que los diputados usen armas de uso militar o restringido y que el permiso especial para los funcionarios con inmunidad es para portar armas de uso civil. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Ministro de Defensa, José Adán Guerra, dijo que el Ejecutivo ha considerado la posibilidad de vetar el artículo de la recién aprobada Ley de Armas, referido a la autorización que la Asamblea Nacional deberá realizar ante cualquier compra, venta o intercambio de armas de la Policía Nacional o el Ejército de Nicaragua. Según el funcionario, este tipo de disposiciones legales invaden la competencia constitucional del Presidente de la República. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El CENIDH respalda el veto presidencial que se refiere a los indultos que va a otorgar la Asamblea Nacional, en el mes de diciembre. Según los defensores de los Derechos Humanos, los diputados no pueden aprobar indultos a reos que cometieron delitos de narcotráfico, tal como lo estipula la actual Ley 206 en su artículo 78. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El ex Presidente de la Asamblea Nacional, Cairo Manuel López, considera viable la posibilidad de que el Legislativo, a través de reformas a la Constitución, sea el encargado de la ratificación de Ministros, Presidentes de Entes Autónomos y Embajadores. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Director de TELCOR, Joel Gutiérrez, dijo que es importante que la CSJ se pronuncie sobre el fondo del amparo interpuesto contra ENITEL y proteger así los derechos de los consumidores, esto en caso que ENITEL cambie de opinión. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Diferentes sectores que enfrentan problemas de propiedad se han unido para que el Estado les ayude a solucionar este problema que arrastran desde los años '80. Por su parte el Magistrado de la Sala Civil de la CSJ, Francisco Rosales, manifestó que se necesita de una Ley de Registro y de saneamiento de la Propiedad. Estos sectores conformaron la “Mesa de la Propiedad”. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Presidente de El Salvador, Elías A. Saca, expresó que su país está dispuesto a recibir los lácteos de Nicaragua que cumplan con los requisitos de calidad e higiene, los cuales a veces no se cumplen. **(Multinoticias, Canal 4)**

### ELECCIONES MUNICIPALES:

+Fiscales del APRE de Ciudad Sandino reclamarán frente a la Casa de Campaña del APRE, en este municipio, para que les paguen los viáticos, pues se los han atrasado por casi 15 días. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**